

Fecha: 22-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: La experiencia técnica y el peso político marcan el gabinete que acompañará a José Antonio Kast

Pág. : 4  
Cm2: 644,2

Tiraje: 3.600  
Lectoría: 14.800  
Favorabilidad:  No Definida

Jeremy V. Quiroz  
prensa@latribuna.cl

**E**n una ceremonia que se extendió más de lo previsto y que concentró la atención política del país, el Presidente electo José Antonio Kast dio a conocer este martes el gabinete que asumirá funciones a partir del próximo 11 de marzo. Se trata del equipo ministerial más amplio desde el retorno a la democracia, con una composición que rompe con los esquemas tradicionales: pocos militantes, fuerte presencia de independientes, figuras del mundo empresarial, académico y técnico, y nombres que han pasado por gobiernos de distintos signos políticos.

Desde la Oficina del Presidente Electo (OPE), en la comuna de Las Condes, Kast enmarcó el anuncio bajo una definición que marcó el tono de su futura administración: un "gobierno de emergencia". Según explicó, Chile atraviesa una crisis profunda en seguridad, economía, cohesión social y funcionamiento del Estado, lo que obliga —dijo— a actuar con rapidez, sentido de urgencia y unidad nacional.

"Este gabinete no nace de cuotas, ni de cálculos ni de presiones. Nace de una convicción profunda y de una vocación común: poner a Chile siempre delante", afirmó el mandatario electo, en una frase que sintetizó el espíritu del anuncio. En la misma línea, fue enfático en marcar distancia de la lógica partidaria: "No les he pedido lealtad personal ni tampoco con un partido político; les he pedido lealtad con Chile".

# La experiencia técnica y el peso político marcan el gabinete que acompañará a José Antonio Kast

La conformación del gabinete muestra una estrategia clara de profesionalizar las áreas críticas del "gobierno de emergencia", para dar señales de certeza a los mercados y a la ciudadanía. De los 24 ministros y ministras anunciados, 16 no militan actualmente en partidos políticos y poseen una edad promedio que bordea los 54 años.



EL GABINETE PRESENTADO INCLUYE 16 INDEPENDIENTES de 24 ministros, con fuerte presencia de figuras del mundo empresarial, académico y técnico.

## UN GABINETE TRANSVERSAL

De los 24 ministros y ministras anunciados, 16 no militan actualmente en partidos políticos

cos. Si bien hay representación del Partido Republicano (PRCh), la Unión Demócrata Independiente (UDI), Renovación Nacional (RN), Evópoli y el Partido Social Cristiano (PSC), también destacan figuras vinculadas a Demócratas y al Partido Radical (PR), además de independientes con trayectoria en el sector privado, centros de estudio y universidades.

Este diseño busca proyectar una imagen de amplitud y transversalidad, al incorporar incluso a exministros de gobiernos de la ex-Concertación, la ex-Nueva Mayoría y de Sebastián Piñera. Entre ellos figuran Ximena Rincón (Demócratas), quien asumirá el Ministerio de Energía tras haber sido ministra en el segundo gobierno de Michelle Bachelet; y Jaime Campos (PR), exministro de Agricultura y de Justicia en administraciones de Ricardo Lagos y Bachelet, quien ahora liderará la cartera agrícola.

La edad promedio del gabinete bordea los 54 años y combina experiencia política y técnica con rostros más jóvenes, espe-

cialmente en áreas sociales y sectoriales. Desde el comando de Kast han insistido en que este equilibrio busca evitar improvisaciones, pero también imprimir una impronta distinta a la gestión pública tradicional.

## EL COMITÉ POLÍTICO DEL NUEVO GOBIERNO

Este corazón político del gabinete estará conformado por los ministerios del Interior, de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres) y la Secretaría General de Gobierno (Segegob).

En Interior asumirá Claudio Alvarado (UDI), uno de los nombres de mayor trayectoria política del equipo. Expediudo, exsenador, subsecretario y exministro durante los gobiernos de Piñera, Alvarado será el encargado de la coordinación política, el orden público y la gestión territorial en un escenario marcado por la inseguridad y los conflictos regionales.

En la Segpres asumirá José García Ruminot, histórico dirigente de RN y expresidente del Senado, quien tendrá la comple-

jata tarea de articular mayorías en un Congreso fragmentado. Su experiencia legislativa es vista como una de las principales fortalezas del gabinete.

La vocería de Gobierno recaerá en Mara Sedini (ind.), periodista, magíster en Comunicación Política y figura clave del equipo comunicacional de Kast durante la campaña. Sedini llega como independiente y con una fuerte presencia mediática, en un rol que será estratégico para sostener el relato del "gobierno de emergencia" y enfrentar eventuales crisis políticas.

## SEGURIDAD Y ECONOMÍA

Uno de los nombramientos más comentados fue el de Trinidad Steinert como ministra de Seguridad. Exfiscal regional de Tarapacá, ganó reconocimiento por su trabajo contra el crimen organizado, el narcotráfico y el Tren de Aragua en el norte del país. Su designación refuerza la señal de que la seguridad será la principal prioridad del inicio del mandato, al apostar por un perfil técnico-judicial más que



EL MANDATARIO ENMARCO el anuncio bajo la definición de "gobierno de emergencia", con énfasis en una marcar distancia de la lógica partidaria.

CREDITOS FOTOGRAFICOS: SEE | ANDREA THOMAS

Fecha: 22-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: La experiencia técnica y el peso político marcan el gabinete que acompañará a José Antonio Kast

Pág. : 5

Cm2: 651,2

Tiraje:

3.600

Lectoría:

14.800

Favorabilidad:

No Definida



CRÉDITOS FOTOGRAFÍA: EFE | ADRIANA THOMAS

EL GABINETE DADO A CONOCER este martes ha sido calificado como el más amplio desde el retorno a la democracia.

político para una cartera recientemente creada y aún en proceso de consolidación institucional.

En el ámbito económico, Jorge Quiroz asumirá como ministro de Hacienda, quien será acompañado por Daniel Mas Valdés como biministro de Economía y Minería. Ambos provienen del mundo técnico y empresarial y comparten una mirada crítica sobre la excesiva regulación y la llamada "permisología", que —según han señalado— frena la inversión. El objetivo declarado es desatrabar proyectos, acelerar el crecimiento y recuperar la confianza económica en un contexto de bajo dinamismo.

En el Ministerio de Relaciones Exteriores, la designación de Francisco Pérez Mackenna, exgerente general de Quiñenco, marcó un giro hacia un enfoque más pragmático y económico de la política exterior, aunque también despertó cuestionamientos por su escasa experiencia diplomática en un escenario internacional considerado complejo y altamente tensionado.

Al mismo tiempo, otros nombramientos fueron bien recibidos en sus respectivos ámbitos. La llegada de Ximena Lincolao (ind.) al Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación fue valorada por el mundo académico y científico, que destacó su experiencia en innovación, tecnología y participación ciudadana.

En el Ministerio de Salud, May Chomali (ind.) fue presentada como una apuesta por la modernización del sistema y el fortalecimiento de la gestión sanitaria, mientras que en el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones asumirá

Louis de Grange, expresidente de Metro, con experiencia directa en manejo de crisis y planificación de sistemas complejos.

#### EXPECTATIVAS Y DESAFÍOS

Desde el mundo académico y del análisis político, la conformación del gabinete ha sido observada con atención y cautela. Para el analista Lucas Serrano, director de la carrera de Administración Pública de la Universidad San Sebastián sede Concepción y especialista en políticas públicas, el diseño del equipo refleja un intento deliberado del Presidente electo por ampliar su base política y construir un relato de unidad nacional. Sin embargo, advierte que esa amplitud no garantiza, por sí sola, una conducción sólida.

Serrano subraya que varios ministros debutan en cargos de alta exposición política y carecen de experiencia en liderazgo público, lo que podría transformarse en una debilidad en un gobierno que se ha autodefinido como "de emergencia".

"Hay mucha experiencia técnica y privada, pero menos figuras con peso político propio. Eso obliga a que el comité político funcione de manera muy coordinada, porque el margen de error será mínimo", señaló.

En el caso del Ministerio de Seguridad Pública, Serrano plantea que la designación de una exfiscal responde coherentemente al diagnóstico de crisis en delincuencia, pero abre una interrogante sobre la capacidad política de la nueva ministra para dotar de identidad y pro-

yección a una cartera aún joven. "Es un ministerio que todavía no logra consolidarse y, ahora, tendrá la presión de mostrar resultados rápidos", advirtió.

Una mirada similar entrena Lesley Briceño, académica de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo, quien enfatiza que se trata de un gabinete con fuerte impronta independiente y empresarial, lo que constituye un arma de doble filo. "Hay muchísima experiencia técnica, en el mundo privado, académico y de los centros de estudio, pero poca experiencia en la administración del Estado, que es una maquinaria burocrática compleja, con tiempos y lógicas muy distintas", explicó.

Briceño advierte que la falta de conocimiento del funcionamiento interno del aparato público podría generar dificultades en la implementación de políticas durante los primeros meses, especialmente en cuestiones estratégicas. No obstante, también reconoce aciertos puntuales, como la designación en los ministerios de Ciencias y Transportes, donde —a su juicio— se apostó por perfiles con conocimiento profundo del área.

Respecto de la política exterior, la académica señala que la llegada de un ministro con trayectoria empresarial más que diplomática puede tensionar la conducción internacional del país. "Es una decisión del Presidente, coherente con su discurso de gestión, pero habrá que ver cómo se adapta a un escenario internacional altamente politizado, donde la experiencia diplomática suele ser clave", afirmó.

Ambos analistas coinciden en

#### LOS MINISTROS DE JOSÉ ANTONIO KAST

##### Seguridad

- **Ministerio de Seguridad:** María Trinidad Steinert.
- **Ministerio de Defensa Nacional:** Fernando Barros.
- **Ministerio de Justicia y Derechos Humanos:** Fernando Rabat.
- **Ministerio de Relaciones Exteriores:** José Francisco Pérez Mackenna.

##### Área social

- **Ministerio de Desarrollo Social y Familia:** María Jesús Wulf.
- **Ministerio de Salud:** May Chomali.
- **Ministerio de Educación:** María Paz Arzola.
- **Ministerio de la Mujer y Equidad de Género:** Judith Marín.
- **Ministerio del Deporte:** Natalia Duco.
- **Ministerio de las Culturas, Artes y Patrimonio:** Francisco Undurraga.

##### Estado

- **Ministerio del Interior:** Claudio Alvarado.
- **Ministerio Secretaría General de la Presidencia:** José García Ruminot.
- **Ministerio Secretaría General de Gobierno:** Mara Sedini.

##### Área económica

- **Ministerio de Hacienda:** Jorge Quiroz.
- **Ministerios de Economía y Minería:** Daniel Mas.
- **Ministerio del Trabajo:** Tomás Rau.
- **Ministerio de Energía:** Ximena Rincón.
- **Ministerio de Agricultura:** Jaime Campos.

##### Área pública

- **Ministerio de Obras Públicas:** Martín Arrau.
- **Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones:** Louis de Grange.
- **Ministerio de Bienes Nacionales:** Catalina Parot.
- **Ministerio del Medio Ambiente:** Francisca Toledo.
- **Ministerio de Vivienda:** Iván Poduje.
- **Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación:** Ximena Lincolao.

que el principal desafío no será el currículum individual de los ministros, sino la capacidad del gobierno para articularlos como un solo equipo, con prioridades claras y una conducción política firme. "Un gabinete no fracasa por falta de títulos, sino por falta de coordinación, conducción y relato", resume Serrano.

#### PROMESA DE RESULTADOS RÁPIDOS

Con todo, Kast cerró la jornada reiterando que no hay margen para errores ni tiempos muertos. "Chile no puede esperar", dijo y reforzó la idea de que su administración será evaluada desde el primer día,

tanto por sus resultados como por su capacidad de ordenar un equipo diverso bajo un mismo objetivo.

Con todo, el gabinete presentado no solo define quiénes ocuparán los ministerios, sino que también proyecta el tipo de gobierno que Kast busca liderar: uno que se asume en emergencia, que privilegia la gestión y los resultados por sobre la lógica partidaria, y que apuesta a la unidad como respuesta a un país marcado por la crisis y la desconfianza.

El verdadero examen, coinciden expertos y actores políticos, comenzará el 11 de marzo, cuando el discurso se enfrente a la compleja realidad de gobernar.